

# ANTE LAS PROXIMAS elecciones sindicales

## Participación del pueblo en LAS TAREAS DEL ESTADO

"Para el comunismo, el hombre no es ya ni siquiera un concepto, es solo una cifra."

"Queremos que el pueblo participe en las tareas del Estado, de una manera seria, española y cristiana"

(Texto del discurso del camarada Arrese)

Nuevamente el pensamiento de la Falange, ha entrado en contacto con el pueblo, en una de las más señaladas ocasiones; cuando en la serenidad privilegiada de España, el Estado, alienta, convoca y estimula, la participación activa de los interesados en el gran proceso de la producción nacional, que este y no otro es el principal motivo de las elecciones sindicales que van a celebrarse en un clima de mayor entusiasmo.

De esta comunicación de la doctrina, que se remozó al ser actualizada por la palabra del mando, entresacamos siempre una virtud política de la mayor eficacia popular y divulgadora: la claridad y la precisión. Es decir los elementos que perfilan la pureza de todo sistema, poniéndolo en último término al resguardo de las confusiones.

Una vez más se nos ha marcado la línea. Aparece en ella la Falange, como estuvo siempre, con la dignidad clásica de una postura española, seria y cristiana manera de entender la vida, sin camuflajes, sin falsedades y sin coqueteos. Tal como estuvo siempre en el pensamiento de la auténtica España.

Ante el problema del mando, planteado desde el principio del mundo, solo caben tres aptitudes: una de retroceso, que es el comunismo, otra de pasividad y otra de superación, esta es la que la Falange ha escogido.

Con esta actitud, es posible hacer frente a lo que constituye el eje de la vida política: la participación del pueblo en las tareas del Estado. Falange, cauce popular y revolucionario de toda inquietud social no ha titubeado en escogerlo. A ello tienden las elecciones sindicales. Queremos que el pueblo participe en las funciones de gobierno, pero no a través de los partidos políticos. Hay algo que debe estar sobre toda discusión: la verdad dogmática, el bien de la Patria y la justicia social. Sobre esto no puede haber discusión. Pero en cambio son posibles y necesarias otras colaboraciones: La familia, el Sindicato y el Municipio son entidades naturales, a las que se adscribe el hombre por el solo hecho de vivir en sociedad. A través de ellos aspira la Falange a lograr la participación del pueblo en las funciones públicas. Estas elecciones sindicales, constituyen el primer jalón decisivo de una gran tarea española que a la Falange corresponde proclamar y cumplir: armonizar al hombre con su destino, servir al de España y el de Europa: el destino total y armónico de la Creación.

(Por enfermedad del ministro Secretario, camarada Arrese, fué suspendida la conferencia anunciada para ayer en el Instituto de Estudios Políticos. En atención a su importancia y actualidad ante las elecciones sindicales, nos ha sido facilitada una referencia cuyo texto publicamos en las páginas tres y cinco)

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año XI-Núm. 3.107

Cent., Viernes 20 de Octubre de 1944

Ejemplar 25 ct\$

## LOS ALIADOS han desembarcado EN LAS ISLAS FILIPINAS

### Las primeras operaciones se llevaron a cabo sobre la Saluan

### La acción aérea es muy intensa

**LA PRIMERA NOTICIA**  
Washington, 19.—Los aliados han desembarcado en las islas Filipinas, según mensaje emitido desde Manila por la agencia japonesa de información. La agencia

agrega que las primeras operaciones de desembarco se llevaron a cabo en la mañana del martes en la isla Saluan, en las Filipinas centrales.

Añade, que cierto número de

caza-bombarderos aliados con base en portaaviones aparecieron en diversos puntos de las Filipinas pero fueron rechazados por los japoneses.

Los aliados atacaron Cebu y la bahía de Tacloban varias veces.

Reuter dice que este desembarco es el primero desde que los japoneses ocuparon las Filipinas en 1942. Durante varias semanas Manila y su región así como numerosas islas de las Filipinas fueron atacadas por aviones aliados continuamente. — EFE.

#### NOTICIAS CONFUSAS

Londres, 19.—La única noticia recibida hasta ahora del desembarco en las Filipinas es la que facilitó esta madrugada la agencia informativa japonesa desde Manila.

Noticias de origen nipón recibidas en Londres hasta el momento presente sólo hablan de ataques aéreos efectuados ayer contra el archipiélago.

Si se confirma el desembarco de Mac Arthur, éste habrá cumplido la promesa que hizo hace dos años de que volvería a las Filipinas. — EFE.

#### TRES VICEALMIRANTES JAPONESES MUERTOS

Londres, 19.—Tres vicealmirantes japoneses más han encontrado la muerte en el campo de batalla, según un despacho de Yokohama radiado. El último vicealmirante japonés que murió en acción de guerra fué Mitsuma. — EFE.

#### OPERACIONES DE DESEMBARCO EN LAS ISLAS SULVEN

Manila, 19.—Las fuerzas armadas aliadas han realizado en la mañana del martes operaciones de desembarco en las islas Sulven, del grupo de las Filipinas, según anuncia la DNB de fuente oficial. — EFE.

#### INTENSOS ATAQUES CONTRA LA BAHÍA DE LEYTE, EN LAS FILIPINAS

Tokio, 19.—El Gran Cuartel Imperial comunica que una flota enemiga acompañada de gran número de navíos y transportes apareció el 17 de octubre ante la bahía de Leyte (Filipinas) desde el mediodía del 18 y comenzó a bombardear la costa. Las formaciones japonesas estacionadas en esta región emprendieron contraataques contra el enemigo. — EFE

#### OLEADAS DE AVIONES ATACAN MANILA

Tokio, 19.—Informes procedentes del frente, anuncian nue-

(Pasa la página 6)



#### La campaña electoral en Norteamérica

La campaña para las elecciones presidenciales de los Estados Unidos, alcanza en estos días la máxima intensidad. He aquí al contrincante de Roosevelt, el candidato republicano Thomas E. Dewey saludando a los delegados de la Asamblea Nacional de su partido, mientras le rodean los fotógrafos de los noticieros

## En Servia se lucha encarnizadamente

### Gran actividad en el aire

#### DEL COMUNICADO ALEMÁN

"En Servia se lucha principalmente en los sectores del Este de Krajevo y Kragujevac así como en el sudeste de Belgrado.

En las afueras de Debreczen nuestras tropas están empeñadas en violenta lucha contra un enemigo que avanza hacia el norte.

Las formaciones alemanas de aviones de batalla han destruido más de 100 vehículos soviéticos así como numerosas piezas artilleras.

En la región de los bosques en el frente de los Cárpatos, se han librado combates locales al oeste del desfiladero de Vireckey y del valle Cairoka.

Al oeste del desfiladero de Doukla los violentos ataques enemigos han sido rechazados.

Se lucha en la frontera de Prusia oriental, entre Sudaun y Synrwiedt.

Kytkau ha sido perdido pero nuestras fuerzas se baten bravamente impidiendo que los soviets puedan efectuar su penetración deseada.

En esta batalla que lleva ahora tres días de duración han sido destruidos doscientos cincuenta carros blindados.

Igualmente al sudeste de Libau los bolcheviques han continuado sus poderosos ataques, si bien han sido rechazados después de dejar 38 carros destruidos en el terreno de lucha.

En Finlandia central nuestros movimientos de repliegue se efectuaron hacia el norte y nordeste, según se había previsto.

Después de haber fracasado un ataque bolchevique contra la carretera que va hacia el Océano Ártico el enemigo ha pasado nuevamente al ataque continuando los combates hasta el momento presente.

En ataques de terror de los

bombarderos angloamericanos contra Bohn, la universidad y algunos monumentos culturales y dieciséis hospitales han sido alcanzados por las bombas." — EFE.

## El Gobierno de los EE. UU. invita a España a concurrir a la Conferencia Internacional de la Aviación

### Hoy saldrá para Lisboa la Delegación española

Madrid, 19. El Gobierno de los Estados Unidos ha cursado al Gobierno español una invitación para que concurre a la Conferencia Internacional de la Aviación, en la que deberá estar representada España por una delegación previamente designada.

Con este motivo el señor ministro de Asuntos Exteriores ha obsequiado a la mencionada delegación española con un almuer-

zo al cual asistió también el agregado aéreo de la Embajada de los Estados Unidos en Madrid.

Asimismo, el señor embajador de los Estados Unidos ha ofrecido una recepción en honor de dicha delegación, cuya salida para Lisboa está fijada para mañana viernes. En aquella ciudad embarcarán en el "Clipper" que los transportará a los Estados Unidos. — CIFRA.

## EL HOMENAJE NACIONAL A JACINTO BENAVENTE APLAZADO

Se celebrará el próximo martes con el mismo programa

Madrid, 19. — Por encontrarse indisponible el Excmo. señor ministro secretario general del Movimiento, camarada José Luis de Arrese, la Comisión organizadora del homenaje nacional a don Jacinto Benavente ha decidido aplazar los actos que habían de celebrarse hoy, viernes, día 20, para el próximo martes, día 24. — CIFRA.

#### ¡Obreros!

No veáis en la empresa un enemigo. No es el técnico un ser distinto de ti, la unidad perfecta, entre la producción, está formada por ti, por el que pone sus conocimientos al servicio de aquella y por los que han creado esa industria, taller o fábrica donde trabajan. Elegid dentro de vuestra categoría a los más capacitados.

# APOLO

Gran estreno.  
Rafa Films presenta la gran producción titulada

## Matrimonio imprevisto

La feminidad de Judy Campbell, y la prestancia de Clive Brook, en una comedia de humor y simpatía. Un delicioso asunto, de dos novios ya casados. Vea hoy en Apolo

## Matrimonio imprevisto

Completa el programa el delicioso dibujo

**POPEYE EN LA PISCINA**  
Una exclusiva de Apolo.  
El sábado grandioso estreno  
**ANDRES HARVEY MILLONARIO**  
Por Lewis Stone y Mickey Rooney.  
Muy pronto:  
**LA REINA VICTORIA**

# VIDA RELIGIOSA

## SANTORAL DEL DIA

20 de octubre, viernes.—San Juan Cancio, presbítero; Sindulfo, confesor; Feliciano, obispo; Máximo, Jorge, doctores; Irene, María, Paula, Caprasio, Artemio, Aurelio, mártires. Doble. —Ornamentos blancos.

## SAN JUAN CANCIO

Nació San Juan de Kenty en Polonia y gracias a los solícitos cuidados de sus piadosos padres desarrolló su niñez y juventud en un ambiente saturado de pureza, humildad e inocencia ejemplares.

Ordenado sacerdote mostró sumamente celoso en trabajar incansablemente en el negocio de su propia santificación y en la salvación de las almas. Le apenaba muchísimo el ver cuán poco conocido era Dios y cuán mal servido por muchos cristianos.

Verdadero padre de sus feligreses distribuía en limosnas todo cuanto llegaba a sus manos, y no pocas veces se despojaba de sus zapatos y de su ropa para asistir a los necesitados.

Cuatro veces durante su vida hizo la peregrinación a Roma a pie y cargado con las provisiones necesarias para tan largo y penoso viaje.

Al fin, quebrantado por su

# Ayer regresó de la Península el Excmo. Sr. delegado gubernativo

Procedente de la Península llegó ayer a nuestra ciudad el Excmo. señor Delegado Gubernativo, don Cándido Lería, acompañado de su hijo don Manuel.

En el muelle fué recibido por el ilustrísimo señor Alcalde, don José Vidal Fernández, que actuó en su ausencia de Delegado ac-

cidental, el Comisario de Policía, el teniente de la Policía Armada y de Tráfico y otras personalidades.

Enviamos con este motivo, a nuestra primera autoridad civil, nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

# Domingo mundial de la propagación de la Fé

DIA 22 DE OCTUBRE

Con el fin de aclarar algunas dudas que existen sobre el Domingo Mundial de la Propagación de la Fé que todos los años se celebra el penúltimo domingo de octubre, la Dirección Diocesana de las Obras Misionales Pontificias se complace en hacer público lo siguiente:

1.º El Día Misional, del penúltimo domingo de octubre todos los fieles pueden ganar indulgencia plenaria aplicable a los difuntos, con las condiciones de confesión y comunión, asistiendo a algunas de las funciones piadosas por las misiones y rogando por la conversión de los infieles. Los que no confiesen y comulguen pueden ganar una Indulgencia Parcial de siete años.

edad avanzada, por sus continuos trabajos, penitencias austeridades y mortificaciones, distribuyó entre los pobres lo poco que le quedaba y entregó su alma al Señor el 24 de diciembre de 1473 a la edad de 73 años.

## ADORACION NOCTURNA

Mañana a las nueve y treinta de la noche, celebra el turno primero de la Sección Adoradora Nocturna, su Vigilia ordinaria mensual en la parroquia de Santa María de los Remedios. Esta Vigilia se aplicará por la intención de don Gumersindo Gull Val verde.

## VIRGEN DE AFRICA

Mañana, sábado, a las ocho y treinta, se celebra solemne misa cantada, en el altar de nuestra excelsa Patrona, la Santísima Virgen de Africa. Por la tarde a las siete sabatina y salve solemne.

(Rescripto de la S. C. de Ritos, 14 abr. 1926 y Colección auténtica de Indulg., n. 56g.)

2.º El Día Misional fué instituido por la Santa Sede en favor exclusivamente de la Obra Pontificia de la Propagación de la Fé, y no debe aprovecharse esta Jornada Misionera para hacer propaganda de otras asociaciones misionales.

3.º La verdadera naturaleza del Día Misional reclama especial atención sobre la organización de la Obra Pontificia de la Propagación de la Fé, procurando por todos los medios que los fieles se inscriban en ella y evitando que sea exclusivamente una jornada de colectas.

4.º No existe exención alguna respecto a la celebración del Día Misional del penúltimo domingo de octubre y por tanto debe celebrarse en todas las Iglesias públicas y semipúblicas "etiam ecclesiae regulares exemptae non parochiales".

5.º Todas las limosnas que el Día Misional se recauden en cualquier Iglesia Parroquial o no, servida por clero diocesano o por clero regular, deben entregarse íntegras a la Obra Pontificia de la Propagación de la Fé, y en ningún caso está autorizado el reservar cantidad alguna para otros fines aunque éstos sean misionales.

6.º Cuando en virtud de una costumbre establecida en una Iglesia se hace el penúltimo domingo de octubre o en proximidad suya una colecta para fines particulares de la misma o para otros fines aunque éstos sean de carácter general o misional, dicha colecta debe trasladarse a otra fecha, y el penúltimo domingo de octubre hacer la colecta para la Obra Pontificia de la Propagación de la Fé.

Madrid, 19 de septiembre de 1944.—Emiliano Anibarro Espeso, Director Diocesano.

A las precedentes instrucciones

# Delegación Territorial del Frente de Juventudes

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los camaradas del Frente de Juventudes de Marruecos y Plazas de Soberanía que deseen obtener alguna beca de las que a esta Territorial concede la Delegación Nacional, que en la Sección de Ayuda Juvenil pueden recoger los impresos de solicitud.

Las instancias debidamente reintegradas deberán tener entrada en esta Delegación antes del día 25 del corriente mes.

A estos efectos pueden solicitar los correspondientes informes en cada Delegación local del Frente de Juventudes.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Tetuán, 14 de octubre de 1944

El Delegado Territorial.

# Anunciese en EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

# Problema

resuelto

Si señor,

puede V. salir calzado, vestido, perfumado y con dinero ahorrado si hace sus compras en

# BAZAR VILLALOBOS

nes de la Junta de Madrid, que tienen aplicación en todas las Diócesis, agregamos únicamente que en nuestra ciudad están encargadas de hacer la colecta, en todas las misas, las jóvenes de Acción Católica quienes las entregarán íntegras directamente en la Vicaría General, para hacerlas llegar a su destino.

El Vicario General.



ULTIM O DIA

C E A presenta un magnífico reparto  
Victor de Kowa  
Laura Solari

Margit Syme  
en una película de intriga y emociones

# El misterio de la Embajada

¿Quién mató al correo diplomático?

Una intriga en un ambiente de refinada elegancia. Un argumento emocionante y misterioso. UN ESTRENO DE LA TEMPORADA 44-45

No deje usted de admirar mañana a

JOAN CRAWFORD  
en la magnífica superproducción Metro Goldwyn Mayer

UN ROSTRO DE MUJER  
con MELVIN DOUGLAS

# Noticias varias

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño, primer fruto de su matrimonio. La esposa de nuestro particular amigo, don Guillermo Ramos Argüelles, teniente de Artillería, nacida, Ade la Aznar Gómez.

Tanto a madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

A las muchas felicitaciones que los señores de Argüelles reciben con tan grato motivo, unimos las nuestras más sinceras.

HE AUMENTADO MIS INGRESOS  
MENSUALES DE 450 A  
MAS DE 1000 PTAS.

estudiando por correo, en mis horas libres.  
CORRESPONDENCIA  
COMERCIAL MODERNA.  
CONTABILIDAD Y  
TEORIA DE LA VENTA.

Usted puede conseguir lo que yo he conseguido

Pida HOY MISMO sin compromiso, el folleto GRATIS "La Profesión de Porvenir"

DEMERCO  
Sección 3-PM  
APARTADO 743 • BILBAO

# Doctor Enrique Ostalé

Cirujano de los Hospitales O'Donnell y Cruz Roja

## CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

Teléfono, 519

Falange Española, 11

# Dr. ARECES MATILLA

Enfermedades del riñón, vejiga, ureter, próstata y uretra. - Cirugía urinaria

Consulta de 6 a 8

Jáudenes, 1.- Primero, izquierda. Teléfono, 7-2-5.- CEUTA

# COMPRA DE

Alhajas

Oro

Plata

Platino

Antigüedades

Papeletas Monte de Piedad

# JOYERIA

La Esmeralda

Falange Española, 6

Teléfono 7-9-5

PAGA TODO SU VALOR

# PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

Doña Manuela Sevillano Barral

Viuda de Méndez Turner.

Que falleció el día 22 de octubre de 1943, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus desconsolados: hermana, doña Valentina Sevillano, viuda de Rosso; sobrinos, don Juan Rosso Sevillano, doña Mercedes López Sevillano; sobrinos políticos, don Antonio Méndez y doña Petronila Baeza de Rosso, y demás parientes

Ruegan a sus amistades asistan a la Misa de réquiem que aplicada por el eterno descanso de su alma tendrá lugar el día 21 a las 10 horas, en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, favor por el cual les quedarán muy agradecidos.

Algodón hidrófilo. - Gasa hidrófila. - Vendas de gasa hidrófila y Cambria. - Jeringas Luer de todos tamaños. - Jeringas para insulina y para Veterinaria. - Agujas para inyecciones. Hule de cama. - Peras de goma - Copas y probetas de cristal graduados y Embudos de cristal de todos tamaños.

Droguería Universal

General Yagüe 12  
Teléfono 182

Droguería Universal

# Participación del pueblo en las tareas del Estado

## Clara exposición de la doctrina falangista

**«Lo que la Falange ha de hacer es predicar su doctrina, hacer que sepan todos de donde venimos y a donde vamos.»**

**«Estamos plenamente convencidos de que España no se salvará más que por el camino falangista.»**

Camaradas: Mientras el mundo se desangra en la más terrible de las guerras, y los pueblos marchan a su total destrucción, España bajo la serena mirada del Caudillo y cumpliendo inexorablemente su deber revolucionario, camina fiel hacia el logro de su idea.

Bien sabéis que esta marcha inflexible que nos hemos marcado, ni es fácil ni puede ser lo rápida que nosotros quisiéramos.

Toda revolución que aspira a algo más que a crear unos símbolos externos, necesita tiempo para realizarse y clima propicio para su desarrollo.

A la Falange le ha tocado imponer su doctrina en los tiempos más tempestuosos del mundo. Tiempos de dolor, de lucha y de apasionamiento en los que no se puede mirar con serenidad la labor que se realiza ni se puede lograr que el recelo deje sitio a la inteligencia, pero no por ello la Falange ha de torcer el paso ni ha de procurar ganar las simpatías de las gentes por procedimientos equivocados.

Ahora está muy de moda eso de camuflar a la Falange y vestirla con el más inofensivo aspecto democrático, como antes lo estuvo de presentarla como la fiera de la solución ultrafascista. Nada de eso.

No caigamos en el error de querer disimular una doctrina cuya fuerza reside precisamente en la verdad de ella misma. Nuestra obligación es gritar la mentira de estos enmascaramientos y dar a conocer la Falange tal y como es, limpia y castamente entera, sin contaminaciones de ninguna especie, sin recurrir a las sonrisas y coquetos que en el mejor de los casos nos habían de proporcionar el desprecio y no la admiración.

Lo que la Falange tiene que hacer para ganarse el respeto de la gente, es predicar su doctrina, darla a conocer al mundo entero y hacer que sepan todos de dónde venimos y adónde vamos, para que nadie interprete nuestro modesto silencio como vacío político.

Y esto, es lo que vamos a hacer hoy; esta conferencia que voy a dar es repetir una vez más nuestra doctrina.

A continuación trata del problema del mando en el mundo antiguo. Dice que desde que el hombre vive en colectividad toda organización política se ha cimentado sobre el hecho de que unos manden sobre otros, y que esta ha sido la condición necesaria para que exista la colectividad.

Y sobre esta cuestión de mando ha girado siempre la política. ¿Quién manda, por qué manda y cómo manda?, son tres gigan-

tescas preguntas que ha llenado la vida de los pueblos.

El mundo antiguo halló una pobre justificación del mando, pero este mundo antiguo es derribado por la revolución del cristianismo.

Frente a una natural desigualdad entre los hombres se alza entonces la tesis de común unión divina de una idéntica vocación a la gloria.

Los hombres son iguales en esencia.

Por tanto el poder de mandar sobre otros hombres, no puede cimentarse ya en razones personales. Por eso el cristianismo, sigue diciendo, lo mismo en el tiempo liberal de un poder arbitrario le somete a jerarquía.

Debe de haber quien mande y quienes obedezcan a fin de que la sociedad viva según un orden.

Con la revolución cristiana y la justificación del mando se vuelve trascendente el poder que se recibe de Dios y es ejercido en nombre suyo, pero al final de la edad media las cosas se cambian en una etapa de la historia que se podría llamar "pérdida de Dios".

Al final de esta etapa de hondo contenido teológico, la edad media se ha perdido casi del todo.

Sigue el ministro haciendo una extensa definición sobre la justificación del mando y dice que la sociedad política sólo es posible caso de que el hombre libremente se obligue a sí mismo.

Es decir, sólo por obra y gracia de un contrato. El hombre deja de ser hombre y se convierte en un concepto jurídico; en ciudadano. Desde entonces, sigue diciendo Arrese, todo lo auténticamente humano e incluso el pueblo deja de ser lo que era en la edad media para convertirse en una masa de ciudadanos que comienza a perder su valor

e iniciarse en el proceso lamentable en el que cada vez más deprisa van perdiendo gracia e ímpetu todos los brotes más fogosos del renacimiento humanista.

Esta fué la primera consecuencia de la revolución que bien pudiera llamarse "deshumanización del hombre" y que tiene capital importancia porque es el origen de todo ese sistema de gobierno que sobre ella se fundó y que conocemos con el nombre de democracia.

Como respuesta a la pregunta ¿cómo manda? Arrese dice: Si el pueblo es el que ha de gobernar ¿cómo ha de participar en las tareas de Gobierno? y como contestación a este pregunta surge el sufragio universal inorgánico. Pero el sufragio universal exige a su vez una fórmula previa de inteligencia, pues no se puede convocar a las urnas de una forma absolutamente libre. Se correría el riesgo de que 500.000 votantes se pronunciasen por 500.000 pareceres distintos. Es preciso mutilar un poco esa libertad, y excluir al que no esté previamente de acuerdo con nosotros. Volver a formar las agrupaciones que sustituyan en parte a las arrumbadas de la edad media.

Todos pueden opinar de todo, pero sólo sirve la opinión de aquel que haya conseguido antes ponerse de acuerdo con una mayoría y resulta que al final se ha hecho coincidencia precisamente en lo que hemos interesado defender en lo más intrascendente y secundario.

Ante este problema de deshumanización del hombre caben adoptar tres actitudes: una actitud de retroceso que es la actitud del comunismo.

Ese ya ni siquiera hace cuestión del hombre. En lugar de in-

tentar elevarlo y devolverlo a su autenticidad, lo hunde cada vez más. En el Estado comunista el hombre no es ya ni siquiera un concepto; es, a lo más, una cifra. La actitud de pasividad es de los que aún se declaran enemigos de la revolución francesa e inciden, sin embargo, en su misma forma de error.

Hay, por último, una actitud de superación y es la que nosotros escogemos. Hay que volver al hombre entero, al hombre completo, no al ciudadano ni al hombre de tal color: tal cultura, al hombre como verdad de carne y hueso, portador de valores eternos, envoltura corporal

de un alma capaz de salvarse o condenarse.

Y con esta actitud llegamos al problema eje de toda realización política, a la creación de un sistema que permita implicar al pueblo y al Estado en las mismas tareas y en las mismas inquietudes.

Y en este problema de incorporación del pueblo a las tareas del Estado, continúa, caben también tres actitudes análogas: la actitud del retroceso que es una actitud tentadora de la dictadura y es en lo que van cayendo muchos pueblos de la vieja guardia democrática y acabarán por caer o seguir el mismo camino. La dictadura no es más que un corolario de la democracia ortodoxa y nunca ha conseguido nada permanente.

Hay una actitud de pasividad, de esforzarse en seguir manteniendo todo el alcance y consecuencias de la revolución francesa: el sufragio universal, inorgánico y el fundamento de la verdad en el criterio de la mayoría.

A continuación hace una refutación amplia de esta segunda actitud basada en los partidos políticos que representan sólo el mínimo de aspiraciones de sus afiliados y dice que la verdad

(Pasa a la página 5)

## Ataques de la aviación aliada sobre la navegación alemana en el Egeo

### En tierra el VIII Ejército ha establecido una cabeza de puente sobre el río Pisciatello

#### COMUNICADO ALIADO

Cuartel del Mediterráneo, 19. Marina.—Aviones navales despegados en formaciones de batalla de portaaviones mandados por el comodoro Geoffrey Oliver, efectuaron un ataque contra unos transportes enemigos en el sector de Volon el 15 de octubre, según noticias recibidas del Egeo.

Se destruyeron cuatro automóviles blindados, tres camiones y 27 vehículos motorizados y fueron averiados treinta más.

Aparatos navales atacaron un barco que transportaba munición volándolo e incendiando otro buque de cabotaje.

El 16 de octubre en los Esporades septentrionales, el barco inglés "Argonaut" hundió a una embarcación que transportaba doscientos soldados enemigos. Algunos naufragos fueron salvados.

El 14 de octubre en aguas de Lemos los aviones navales destruyeron seis embarcaciones enemigas e incendiaron un barco mercante. También fueron destruidas 15 o 20 unidades de pequeño tonelaje.

Cerca de Volon fueron destruidas tres locomotoras, 35 camiones y averiados una locomotora, cuatro coches blindados y tres barcasas.

Durante el día de ayer la guar-

nición de Santorim (Norte de Creta) se entregó al buque inglés "Ajak".

Ejércitos de Italia.—El VIII Ejército ha establecido una cabeza de puente sobre el río Pisciatello contra mucha resistencia alemana.

Se han efectuado avances en el suroeste de Cesena y las tropas indias del VIII Ejército han conquistado Acquarola y Roverra.

Después de un día de lucha durísima, los americanos del V Ejército prosiguieron su avance frente a resistencia encarnizada.

Monte Belmonte sigue siendo escenario de cruenta lucha.

Ha sido igualmente conquistado Monte Castiglione que domina la carretera de la costa occidental.

Aire.—El mal tiempo limitó los vuelos de nuestras formaciones aéreas pero los caza-bombarderos atacaron los empalmes ferroviarios de Yugoslavia y apoyaron a las tropas en sus ataques contra los puentes cercanos a Bolonia y los empalmes de Modena.

Bombarderos medios atacaron un puente ferroviario en Padua.

No ha regresado un aparato. En total se efectuaron 800 vuelos.—EFE.

## Homenaje póstumo del pueblo alemán a la memoria del mariscal Rommel

### Hitler ha publicado una orden del día

Cuartel General del Führer, 19.—Con ocasión de la muerte del feld mariscal Rommel, el Führer ha publicado una orden del día que dice: "El catorce de octubre de 1944 el general feld mariscal Rommel ha sucumbido, a consecuencia de las graves heri-

das que sufrió en el curso de un viaje hacia el frente occidental en automóvil, como comandante jefe que era del grupo de Ejércitos del Oeste.

Con ello, uno de nuestros mejores grandes capitanes, ha desaparecido.

Su nombre permanecerá grabado en la memoria de todos como símbolo de bravura e intrepidez, especialmente en la lucha actual por el destino del pueblo alemán.

Por la lucha heroica del Cuerpo alemán de África que duró dos años y donde Rommel se distinguió por su mando ágil, pleno de iniciativas, contra superioridad múltiple, fué Rommel el primer soldado del Ejército condecorado con las hojas de roble y espadas y brillantes de la Cruz de Caballero de la Cruz de Hierro.

Como comandante en jefe del grupo de Ejércitos del Oeste, se distinguió brillantemente, hasta el momento en que fué herido gravemente, por sus resonantes triunfos para refuerzo de nuestra defensa del Oeste.

El Ejército inclina la bandera del Reich con orgullo, en señal de duelo ante este gran soldado.

Su nombre pasará a la historia del pueblo alemán.—EFE.

**¡Aún seguimos en el mes de Octubre!**

**y aún sigue la «Perfumería La Sevillana» regalando una magnífica pastilla de jabón «Lavanda» por cada 50 pesetas de compra que efectúe.**

**No lo olvide en**

**«Perfumería LA SEVILLANA»**

Falange Española 39.

Teléfono, 4-8-5.

CEUTA

## Compañía Canariense Marroquí de Tabacos S. A.

### CEUTA Y MELILLA

#### TARIFA DE PRECIOS DE VENTA AL PUBLICO

Impuesto incluido

| PICADURAS                            | PTAS. |
|--------------------------------------|-------|
| Flor de Habana paquete de 100 gramos | 5'25  |
| Flor de Habana paquete de 50 gramos  | 3'00  |
| Flor de Manila paquete de 100 gramos | 4'70  |
| Flor de Manila paquete de 50 gramos  | 2'35  |
| Lepanto paquete de 25 gramos         | 0'95  |

#### CIGARRILLOS

|                               |      |
|-------------------------------|------|
| Crema de Cuba cajetilla de 18 | 2'35 |
| Elegantes cajetilla de 20     | 1'45 |
| Yorktown (americano) de 20    | 4'50 |
| Dominó Id. Id. de 20          | 4'50 |

#### CIGARROS Puros

|                          |      |
|--------------------------|------|
| Panetelas el cigarro     | 0'60 |
| Independiente el cigarro | 0'95 |

LA DIRECCION



# Cómo han visto al Hércules en Santander

## Rápida la delantera y muy sólida las líneas de medios y defensas, ganó mercedamente

### Macala, Lahuerta y Macia, destacaron

El cuadro alicantino, que el domingo vamos a ver actuar en "Alfonso Murube" frente a nuestro titular, ganó mercedamente en El Sardinero al Real Santander. De su actuación dice el semanario "Deportes" lo siguiente:

"El Hércules, sin cuajar un gran partido, ha jugado mucho más compenetrado, más rápido ofreciendo más sensación de peligró al llegar a la meta adversaria. Rápida la delantera y bien apoyada en una línea de medios sólida ha ganado mercedamente, aunque el resultado de 4 a 1 parezca excesivo. El Hércules ha jugado mejor, mucho mejor, con un sentido más exacto de lo que es el fútbol y con más perfecta dosificación de los nervios cuando la dureza del encuentro manifestada en la segunda parte — exigía que no se desataran en evitación de males irreparables. Los avances del Hércules causaban siempre más sensación de peligro, porque cuando el Hércules llegaba a la puerta contraria, lo hacía de una forma más ordenada y, lo que es más importante, con un más perfecto control del balón. De esta forma hacía inevitable gol. Guillamón y Lahuerta marcaron en la primera parte. Al minuto de la segunda Saras hizo el único para su equipo. Aguantó bien el Hércules la reacción de los santanderinos y pasada esta el once alicantino marcó su tercer tanto por medio también de Lahuerta. A los 31 minutos este jugador

ponía el 4 a 1 definitivo en el marcador.

El once alicantino ha causado buena impresión en líneas generales. Rápidos sus hombres, bien conjuntados el equipo y muy sólidas las líneas de medios y de defensas, lograron imponerse al once local por juego. No ha sido un gran partido, pero ha jugado lo suficiente para vencer justamente. Los jugadores que más han gustado han sido Macala, Lahuerta y Macia, que hicieron un gran partido."

La alineación presentada por el Hércules en Santander fue esta:

Robertín; Macia. Pepín; Grande, Guillamón, Venys; Macala, Juanete, Lahuerta, Pina y Periche.

## Fuerte ataque aeronaval aliado contra las islas del grupo Nicobar, en el Océano Indico

### Están sitiadas en la bahía de Belgara, siendo más conocida por las "Cocoteras"

Washington, 19.—La escuadra aliada ha desencadenado un ataque naval y aéreo contra una de las islas del grupo Nicobar en el Océano Indico el martes pasado, dice la agencia japonesa de información desde Tokio en un mensaje.

"Las islas Nicobar, ocupadas por los japoneses en junio de 1942 son más conocidas con el nombre de "Cocoteras" ya que en ellas se producen más de quinientos millones de cocos al año. Están situadas en la bahía de Belgara a 1.600 kilómetros al este de Colombo y a unos 1.200 de Rangún.

Añade la agencia de información que los nipones han hundido hasta ahora un portaaviones y un destructor aliado.—EFE.

## Ferrocarriles de Marruecos

AVISO

Se participa al público que con motivo del partido de fútbol que se celebrará en Ceuta el próximo domingo, día 22, se establecerá un servicio de auto-estables en las horas acostumbradas.

Tetuán, 19 de octubre de 1944.

La Dirección.

## TODO ULTIMADO

# Galvany y Sauras jugarán en el Ceuta y Morla en el Español

## Ayer se recibió la conformidad de club y jugadores catalanes

Rompemos hoy nuestro silencio para saciar de una vez la lógica y natural curiosidad del aficionado. El trato para el intercambio de jugadores entre nuestro titular y el R. C. Deportivo Español de Barcelona ha terminado felizmente. Ayer se recibió ya la conformidad del club catalán y es probable que ya estén en camino Sauras y Galvany, los dos elementos designados en un principio para que vistieran el camisón blanco.

No ha sido empresa fácil, como en un principio se creyó. Se tropezó con el gran inconveniente de que Galvany, por razones familiares en cuya investigación no hemos de detenernos, no podía desplazarse a Ceuta. Esto retrasó en algunos días la ultimación del acuerdo en un principio adoptado por el delegado españolista que vino a nuestra ciudad, el presidente del Ceuta y el jugador Marcelino Morla García en la madrugada del pasado jueves. Obtenida la conformidad de Sauras, el Español propuso también a Segarra, un excelente interior izquierda y extremo del "España Industrial", que podía cumplir magníficamente desde el centro de la delantera ceutí. No se mostró muy conforme con ello el Ceuta, ya que ignoraba las posibilidades del nuevo elemento propuesto. Y entonces, el Español, dando una prueba más de su interés y complacencia y deseoso de que el acuerdo tomado en un principio por las tres partes interesadas se cumpliera satisfactoriamente para todos, ofreció tantear de nuevo a Galvany.

Este último ofrecimiento españolista fué el motivo por el cual no dimos a conocer la sustitución de Galvany por Segarra. Quedaba aún en el aire la última y definitiva gestión del club de la carretera de Sarriá acerca del que fué delantero centro del Gimnástico de Tarragona y del Real Zaragoza, gestión que, como al principio de estas líneas decimos, ha sido coronada por el éxito.

Ya está, pues, todo ultimado. Galvany y Sauras jugarán en nuestro titular y Morla en el Español barcelonés. Tal y como dijimos en un principio; tal y como se acordó en la reunión habida en nuestra ciudad en la madrugada del pasado jueves. Los inconvenientes habidos fueron salvados con la entereza y diplomacia que caracteriza a españolistas y ceutíes, a los que habrá que agradecer todas las gestiones realizadas y el interés mostrado por reforzar considerablemente sus respectivos cuadros de jugadores.

P.

## El once ceutí no se sabrá hasta el domingo

### Se ignora si frente al Hércules debutarán los nuevos elementos o si se despedirá Morla

Ultimadas las gestiones realizadas con el Español barcelonés, es prematuro aún hablar de la alineación que presentará el Ceuta en su encuentro contra el Hércules. Aquella ha de estar forzosamente supeditada al día en que los nuevos elementos merengues lleguen a nuestra ciudad. De hacerlo a tiempo debutarían en las filas locales frente a los alicantinos, revistiendo entonces el susodicho partido caracteres de acontecimiento.

En el supuesto de que la incorporación de Galvany y Sauras no pudiera efectuarse en el día de hoy o mañana, el equipo que el Ceuta opondrá al Hércules también reunirá atractivos grandes. En él formaría, con objeto de despedirse de la afición ceutí, el hasta ahora su capitán y extremo izquierda Marcelino Morla.

Como verán el encuentro del domingo supera en interés y novedades a todos los hasta ahora celebrados, razón por la cual es extraordinaria la animación que

existe en nuestra ciudad por preverlo.

¿Qué once será el que dispute estos dos valiosos puntos a las recientes ganancias del Santander en El Sardinero? Hasta el domingo no será fácil conocerlo. De aquí a dicho día, el aficionado puede ir haciéndose sus cálculos y sus cálculas.

¿Exquisitas tapas y excelentes vinos de Moriés y Agustín? En el

**BAR-RESTAURANTE LAS DOS CC**

Millán Astray, 4  
Teléfono 2-7-4  
Comidas por cubierto y a la carta

## Concurso deportivo de EL FARO

Don ... que vive en ... pronostica los siguientes resultados.

- A. Bilbao ... Madrid ...
- Valencia ... Español ...
- R. Sociedad ... Celta ...
- Ceuta ... Hércules ...
- Algeciras ... Melilla ...
- Córdoba ... A. Tetuán ...

Haga sus compras en la "PERFUMERÍA LA SEVILLANA"

NOTA. -- Los concursantes de Tetuán y Algeciras, pueden depositar sus boletines en las respectivas Delegaciones hasta la noche del sábado.

## Goleadores de la Segunda División

### Ontoria iguala a Araujo

Después de la cuarta jornada de la clasificación de goleadores en la Segunda División de Liga es la siguiente:

Con 6: Araujo (Xerez) y Ontoria (R. Sociedad).

Con 5: Lahuerta (Hércules).

Con 4: Calixto (Leonesa), Mariano (Zaragoza) y Unamuno (R. Sociedad).

Con 3: Venancio (Celta), Herrero (Zaragoza), Quisco y Costa (Alcoyano), Tavilo (Leonesa), Trujillo (Constancia) y Roldán (Betis).

Con 2: Pedrín y Pérez (R. Sociedad), Marqués (Hércules), Retamar y Llona (Santander), Gamonal y Noguerales (Leonesa), Pahíño (Celta), Agustín y Jaro (Xerez), Valentín (Betis), Giraldo (Constancia), Martín (Baracaldo) y Lesmes (Ceuta).

Con 1: Pérez y Bravo (Alcoyano), Pino, Herodes y Ortiz (Ferrol), Grech (Mallorca), Juanete, De la Fuente y Guillamón (Hércules), Sagrado, Zaurín, Ceballos y Clavero (Zaragoza), Berrocal (Xerez), Foro, Cons, Roig, Arellano y Fuentes (Celta), Arbizu, Palenzuela (R. Sociedad), Romero (Leonesa), Tori y Gonzalo (Baracaldo), Muñoz y Saras (Santander), Pineda (Betis), García (Constancia).

En su propia meta: Rafa (Leonesa) y Suárez (Santander).

## EMPRESAS DELEGADAS!

En el actual mes de Octubre habéis de presentar la liquidación de los Subsidios Familiares pagados durante el tercer trimestre del año.

No demoreis la presentación para no incurrir en recargo.

Anunciese en EL FARO



## Estadio Alfonso Murube

Domingo 22. A las 4,15

Segunda División de Liga

# HERCULES de Alicante

# S. D. CEUTA

# 24 TIPOS DIFERENTES DE JABONES de tocador y baño de todos los precios

## "PERFUMERIA VICENTE MARTINEZ"

Puente de la Almina, 6

# EL FARO en Algeciras

Delegación y Redacción  
Pérez Galdós 13  
Teléfono 3-0-2

## Desde San Roque

DEVOCION AL BEATO DIEGO JOSE DE CADIZ. - BENDICION DE UNA IMAGEN, TRIDUO Y SEGUNDA PEREGRINACION A RONDA

En la Parroquia de Santa María la Coronada e inmediatamente antes de la misa mayor celebrada el domingo día 15, fué bendecida la imagen del Beato Fray Diego José de Cádiz, adquirida por suscripción entre los feligreses con ocasión del segundo congreso del monumento del Apóstol de Andalucía.

La hermosa talla, postromana y de gran tamaño, en la que el Beato aparece en su peculiar actitud de adorar el Santo Crucifijo, fué provisionalmente colocada para la ceremonia en el altar mayor, a la derecha del Evangelio, donde después del sencillo acto de la bendición y de la misa, en la que el Párroco señor Muñoz de Arenillas pronunció un amplio y documentado peregrinico del Santiago del siglo XVIII, recibió las primeras oraciones de los sanroqueños que, dando así mejor satisfacción a su acendrada devoción a Fray Diego, especialmente vinculado a San Roque no solo por haber misionado dos veces la ciudad, sino por tener lazos de parentesco en ella, desfilaron en gran número ante la imagen, postrándose a sus pies.

La talla de Fray Diego, será emplazada definitivamente en la capilla de San José, que tiene con el Santo la afinidad tradicional de venir asistida por la familia de Rendón, segundo apellido del Beato.

Hoy, lunes 16, comenzará en Santa María la Coronada, un solemne triduo en honor del glorioso

apostol de la contrarrevolución, y el día 19 saldrá para Ronda la segunda peregrinación sanroqueña al Santuario de la Paz, donde se veneran las cenizas del magno propagador moderno de la Fe.  
Corresponsal.

## Arieta de la ciudad

### EL DIA DE LAS MISIONES

Se acerca el domingo 22, en que se va a celebrar el día de las Misiones.

En todas las escuelas de la ciudad, se está desahucando un plan de trabajo, dispuesto de tal forma que todos los alumnos lleguen a percatarse perfectamente de todo lo que encierra el sentido misionero de nuestra patria.

Es necesario que esta juventud que ahora se forme, se lleve a dar cuenta perfecta del rasgo inconfundible que España imprimió a todos los pueblos, que supieron de sus cuidados de madre amantísima.

Es asimismo necesario que en absoluto todos los niños, sepan de esos abnegados ministros del Señor, que por tierras inhospitas y entre la muerte que acecha de mil formas, van enseñando al que no sabe, el camino de la salvación eterna.

Muchos también han perecido en el cumplimiento de su deber y en ocasiones con la aureola del martirio e incluso de la santidad.

No dejemos pasar esta ocasión de que todos, mayores y pequeños, sepan lo que encierra esa palabra de Misiones y sin que también los bolsillos depositen su donativo para ayudar a su sostenimiento.

Rafael de Málaga

Viajeros a la Península, al llegar a Algeciras

## LA PLATA Restaurante

### NUEVO GESTOR MUNICIPAL

Ha sido designado por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, para desempeñar el cargo de gestor municipal, el vicepresidente de la Junta de Obras y servicios del Puerto y Patron Mayor del Sindicato de la Pesca, don Francisco Linares Pérez.

No vamos ahora a hacer aquí una biografía de la actuación del señor Linares Pérez en favor del pescador, pero sí queremos hacer resaltar lo que supone que sea un cargo de los Sindicatos el que pase a ocupar un sillón en la Gestora municipal. Es, podríamos decir, el principio de esa intervención de los Sindicatos en los Municipios, que tantos beneficios ha de reportar para todos.

### LOS ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS

Se está terminando de ultimarlo lo concerniente a fin de que de comienzo el funcionamiento en firme de la magnífica biblioteca que recientemente ha sido creada por los antiguos salesianos, en su centro de San Juan Bosco. En total, se tiene un buen número de ejemplares, de muy buenos autores y de sugestivos e interesantes títulos. Es este un magnífico adelanto en la vida de la Asociación de los antiguos alumnos algecirenses que dice mucho de los desvelos y sacrificios de sus dirigentes.

### ASISTIDOS EN LA CRUZ ROJA

En la Clínica de Urgencia de la Cruz Roja, fueron asistidos los siguientes lesionados:

Purificación Martínez Vega; Antonia Cana Ojeda; Joaquina Martín Aguilar; José Vega Martínez; José Vega Corral; Concepción Mateo Gamero; Juana Gil Martínez; Juan Navas Paneque; Francisco Salma Martínez; Miguel Narváez Giménez; Miguel González Sánchez; Antonio Fontero Loho; Fernando Gómez Dufré; Antonio Mejías Castilla

### SC-LEMNE NOVENA AL CRISTO DE MEDINACELI

En la parroquia de San Isidro dará comienzo mañana sábado 21 el solemne novenario que a su sagrado titular, dedica la Cofradía de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli. Los cultos darán comienzo por la mañana a las 8 y media con misa solemne y por la tarde a las 7 con exposición de S. D. M.; Santo Rosario; letanías; ejercicio propio del novenario; sermón; bendición y reserva. Terminados los cultos, se podrá besarse el pie al Santísimo Cristo de Medinaceli, todos los días como asimismo imponerse el escapulario a todos los fieles que lo deseen. Ocupará la cátedra sagrada el muy elocuente orador sagrado Rvdo. Padre Sr. don Francisco Olmedo Morilla y actuará un nutrido coro de señoritas y una gran orquesta.

### OJOS Y OIDOS DE LA CIUDAD

El problema de la basura continúa sin resolverse y ello da por resultado el que cada día sea más repugnante el aspecto de los

animales que se dedican a la recogida de los desperdicios pues los encargados de conducirlos por el poco o ningún cuidado en efectuar la misión que se les tiene encomendada. Ya se nos ha comunicado por alguien que se sustituyan los actuales serones por unas cajas de madera, profundas y revestidas en su interior de zinc, evitando de esta forma que se vea nada del interior como asimismo que se desparpalle nada por la calle.

### DEPORTES

#### Con los que están en la razón

No cabe duda, y con razón, que el último partido visto en nuestro campo ha despertado una verdadera polvareda en cuanto se refiere a los comentarios que se han derivado y como es natural los hay para todos los gustos. Casi todos ellos están en la razón y más que ninguno los que cargan la culpa a los jugadores. En efecto no sabemos cuando van a llegar a enterarse, de que en muchas ocasiones, los directivos no tienen culpa de nada de lo que ocurre. Por ejemplo y en casos concretos, un Algeciras juega una tarde magnífica y estupendamente con un Córdoba al que empuella en muchas ocasiones e incluso logra arrebatarle su punto, pero es este mismo Algeciras el que unas tardes después, con los mismos jugadores y ante un Linares bajo de forma y falta de cohesión se viene abajo y no da pie con bola.

¿Cabe culpar de esto a la Directiva?

Montilla

## Conferencia del camarada Arrese

(Viene de la página 3)

no puede ser entregada al criterio de la mayoría.

La verdad dogmática, la permanencia de la patria y la justicia social son para nosotros cosas fuera de toda discusión. Hay por último, sigue diciendo, para la superación del fenómeno, la incorporación del pueblo a las funciones del Gobierno, esta actitud es nuestra. Nosotros proponemos también que el pueblo participe en los negocios públicos en contraposición de los que dicen que la Falange no es un amplio cauce popular.

Lo que no aceptaremos es que esa participación sea a través de partidos políticos. Porque los partidos políticos sobre no ser fórmulas absolutas de expresión ni recoger la totalidad de la patria, ni menos aún la totalidad del pensamiento de sus componentes, tienen otro defecto capital para nuestra manera de ver el problema y es su inadaptabilidad al temperamento español.

Los partidos son por naturaleza cauces de acceso a los más apetitosos puestos de gobernanza, y por tanto, son mas propensos al apasionamiento y a la discordia. Si esto se contrarresta con la clara cultura ciudadana y con una serena manera de ser, puede esquivarse el riesgo de la algarada, como sucede en Inglaterra y Estados Unidos, donde por la razón que sea los parti-

dos no han servido todavía para traer días de luto. Pero, ¿quién puede decir lo mismo de España?

El apasionamiento del carácter español es de todos conocido y si alguien lo ignora, lea la historia de estos últimos cien años y diga si amando el orden y la tranquilidad puede desearse para España un régimen parlamentario. Podría ser ésta la única razón que nos moviera y bastaría para que nosotros renunciáramos de manera definitiva a esta fórmula de gobierno.

Yo no dudo, continúa diciendo, que la democracia parlamentaria haya producido en otros países días de gloria y hasta una manera estable y eficaz de implicar al pueblo en las responsabilidades del Estado.

Lo que sí niego es que esta fórmula de gobierno pueda proporcionar a España otra perspectiva que aquella tristemente conocida y que fué difundida por un dirigente demócrata con estas tres palabras: sangre, fuego y lágrimas; para no caer en estas dos actitudes, nosotros adoptamos una fórmula que no ahogue en trivialidad el destino trascendental del hombre: que participe el pueblo en las tareas del Estado de una manera seria, española y cristiana, empezando por liberar al hombre de su estado ciudadano y al pueblo de su condición de masa para encajarlo en el Estado no como algo inorgánico sino como una auténtica agrupación humana. Porque para nosotros, el Estado y el pueblo no son dos entidades antagónicas sino una misma unidad al servicio de los altos destinos de los hombres.

La familia, el Sindicato y el Municipio son entidades naturales a las que el hombre se adscribe desde que vive en sociedad y si el hombre se organizase así para resolver los problemas que se le presentan, ¿por qué ha de organizarse de otra manera para participar en la dirección de la cosa pública si los problemas de

ellos no han de ser distintos a los suyos? ¿Por qué recurrir a otra clase de agrupaciones que en el mejor de los casos representarán sólo el frío centro matemático y a la visión parcial de sus inquietudes?

La Falange sabe que nada hay más universalmente compartido ni más permanente que la familia, el Sindicato y el Municipio y es con ellos y no con los partidos con los que ha de incorporar al pueblo a las funciones públicas.

En resumen: Nosotros haremos que el pueblo participe de las tareas del Estado, pero no a través de apasionadas fluctuaciones políticas sino a través de las funciones familiares, sindicales y municipales y pondremos en discusión los problemas de gobierno pero sólo aquellos que están al arbitrio de su voluntad y no aquellos que están por encima o más allá de la libre determinación humana.

Lo que no queremos es caer en la insensatez y poner en discusión lo divino y humano como si por ello dejara de haber verdades eternas.

Pasa después a tratar de las elecciones sindicales. Para poner en práctica esta nueva constitución del Estado español, dice, hemos convocado ya a elecciones sindicales y dentro del año 1935 se procederá a convocar las municipales para que luego estas representaciones se integren en las Cortes españolas.

Muchos influenciados todavía por la norma liberal creerán que en estas elecciones se va a decidir la aprobación o desaprobación del régimen nacionalsindicalista. Nada de esto; la permanencia patria no es cosa que nosotros podamos poner en discusión.

Estamos plenamente convencidos de que España no se salva más que por el camino falangista, no nos interesa la opinión de nuestros enemigos o la de aquellos que no tienen convicciones. Seríamos traidores a las vidas de

los que cayeron si ahora necesitáramos para crear en su sacrificio que alguien viniera a decirnos si fueron o no sinceros. Lo que en estas elecciones sindicales se ventila es el modo de gobernarse en los propios Sindicatos.

En lugar de hacer que los cargos sindicales estén nombrados desde arriba, queremos que sean ellos elegidos por ellos mismos, que el obrero dirija al obrero y el industrial al industrial y el comerciante al comerciante, sin que entre los elegidos y electores medie interés ajeno al que ambos representan.

Bien sabemos que habrá oposición: la de todos aquellos que buscan nuestro fracaso y ven claramente que lo único que faltaba a los Sindicatos era esta compenetración del que manda con el que obedece.

Sobre el marco enemigo de la Falange se levanta como siempre el que no nos quiere y el que no nos comprende. Pero no nos importa lo más mínimo. Nosotros iremos inexorablemente poniendo jalones fundamentales para la constitución del régimen nacionalsindicalista y día llegará en que los enemigos se verán desbordados y los bobos, los que creían que sin su colaboración el mundo se había de parar, caerán en la cuenta de lo poco que importaba su ayuda.

Camaradas: Esta es la gran tarea de la Falange. Ante los que proclaman los derechos de colectividad pero a costa del hombre y ante los que quieren retornar al hombre pero a costa de la colectividad, venimos nosotros a hermanar estas dos cosas y a sentar los cimientos del orden nuevo en el que el hombre no haya de renunciar a nada de lo que haya en él de substancial para encajarse en el destino colectivo y al hacer esto damos no sólo solución a nuestra propia enrucijada sino que abrimos el camino para que el mundo vuelva a un vivir asentado y en orden.

Tras de la etapa cimentada en lo antinatural, se ofrece ahora la empresa de armonizar al hombre consigo mismo y con su destino colectivo. Ved si no es más bella esta empresa española de hermanar a los hombres con su entorno, de hacer posible al cabo, como dijera José Antonio, que pueda ser devuelto el hombre a su destino, que le pueda servir plenamente y que al servirlo sirva a la vez el de sus semejantes: el destino de España, el de Europa y el del mundo; el destino total y armónico de la creación.

¡Arriba España! ¡Viva Franco!"  
--CIFRA.

## ANUNCIOS BREVES CLASIFICADOS

### Pérdida

PERDIDA de una perrita blanca canela, atiende por Greta. Razón Teniente Arrabal, 5, primero izquierda.

### Alquileres

CAMBIARIA piso bajo, tres habitaciones amplias, calle Alfau, renta 75 pesetas, por otro mínimo cuatro habitaciones centro población. Razón Diario FARO.

**ENFERMOS de los OJOS**  
**DOCTOR MAYOR SAENZ**  
**OCULISTA**  
DEL INSTITUTO OFTÁLMICO DE MADRID  
Pasará consulta los días, lunes 23, martes 24, miércoles 25 y Jueves 26 (este solo por la mañana) en Algeciras en el Hotel Anglo - Hispano

Su máquina de coser o escribir funcionará mejor si la engrasa Vd. con aceite Alfa. Latita 5 ptas. - "Perfumería Vicente Martínez"

NUMERO SUELTO 25 CENTIMOS. -- NUMERO ATRASADO, 35 CENTIMOS. -- SUSCRIPCION, CEUTA Y MARRUECOS: Mensual, 5 pesetas. Trimestre, 15 pesetas. Provincias, mensual, 5 pesetas. Trimestre 15 pesetas. Año 60 pesetas.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

DIRECCION -- REDACCION --  
ADMINISTRACION Y TALLERES --  
GENERAL MILLAN ASTRAY, NUMERO 7  
Teléfono de la Redacción y Administración, número 7-9-9 -- Apartado de Correos, número 1-8-8

## Desembarco aliado en las Filipinas

(Viene de la primera)

Los ataques aéreos contra las Filipinas. Setenta aviones procedentes de portaaviones realizaron varias incursiones en oleadas contra Manila.

Otros ataques se dirigieron contra el aeródromo de Clark y contra la ciudad de Aparri (Luzon) y contra Cebu y el puerto de Takloban en la isla de Leyte. Aunque no se conocen los detalles de las incursiones, se cree que los daños causados son de poca consideración. EFE.

### LOS ALIADOS PERDIERON LA MITAD DE SUS EFECTIVOS NAVALES EN FORMOSA

Tokio, 19.—En los combates de Formosa los aliados perdieron más de la mitad de sus efectivos.

Según el comunicado oficial las pérdidas adversarias fueron: hundidos: 11 portaaviones 2 acorazados, 3 cruceros, otro crucero y un contratorpedero; averiados: 8 portaaviones, 2 acorazados, 4 cruceros y 13 buques de guerra no determinados. Además se declararon doce grandes incendios en buques de guerra y se derribaron 112 aviones.

Por parte japonesa no han regresado a sus bases 312 aviones y se perdieron de 30 a 40 embarcaciones de pequeño tonelaje. Los combates recibirán el nombre de "Batalla aérea a lo largo de Formosa".—EFE.

# Siguen progresando los aliados en el ESCALDA MERIDIONAL

## EN AQUISGRAN LOS ALEMANES OPONEN UNA DURA RESISTENCIA

### Al E. de Helmont, obtienen un éxito defensivo las tropas del Reich

#### COMUNICADO ALIADO

Cuartel expedicionario, 19. "En el Escalda meridional los aliados han progresado hacia el oeste hasta llegar a tres mil yardas de Breskens.

Hemos ganado terreno al este de Schooldijke y por el sur hasta Izendijke.

Al este del saliente holandés conquistamos Venraij ayer por la mañana.

Nuestras fuerzas se hallan ahora a dos millas al sur de la carretera de Venraij-Deurne, por el suroeste.

También ganamos terreno a ambos lados de la vía férrea de Deurne.

Cazas y caza-bombarderos atacaron los objetivos ferroviarios al norte y oeste de la cuenca del Rhur.

En la batalla de Aquisgran nuestras unidades tropiezan con dura resistencia enemiga se lucha casa por casa.

Los cazas y caza-bombarderos han efectuado un bombardeo intensísimo de los edificios situados en el sector noroeste de Aquisgran donde el enemigo sigue resistiendo.

Al noroeste de Aquisgran nuestras fuerzas han destruido gran número de nidos de ametralladoras y han ganado terreno frente a resistencia muy encarnizada.

Hemos rechazado varios contraataques en el sector de Hurgem. En los contrafuertes de los Vosgos han sido mejoradas nuestras posiciones.

El enemigo sigue oponiendo infructuosa y tenaz resistencia a nuestros avances en esta región.

Al sureste de Cornimont y durante una serie de fructuosas operaciones locales, nuestras tropas capturaron 200 prisioneros.

Una poderosa formación de bombarderos pesados escotados por cazas atacaron los objetivos industriales y los emplazamientos ferroviarios de Colonia y Bonn".—EFE.

#### COMUNICADO ALEMÁN

Cuartel General del Führer, 19. "Comunicado: "En Holanda al este de Helmont, nuestras tropas han aniquilado al enemigo cuando trataba de efectuar una penetración apoyado por la artillería y aviones de batalla. Diez carros blindados fueron destruidos.

Durante la lucha en las inmediaciones de Aquisgran los granaderos alemanes y elementos blindados hicieron fracasar los ataques del enemigo al sudeste de Wueselen, arrebatando a los norteamericanos varias posiciones de abrigo que habían sido perdidas temporalmente.

Desde cada casa de la periferia de Aquisgran se defienden encarnizadamente nuestras tropas, contra un enemigo que ataca por el norte, oeste y por el sur.

Aviones rápidos alemanes de combate, especializados en luchas nocturnas, han atacado bases enemigas con gran éxito.

En los bosques de Rotgen, continúan los combates de posiciones.

Al noroeste de Epinal, se lucha encarnizadamente, así como en el sector de Bruyeres, desde hace varios días, contra ataques de nuestras fuerzas en el sudeste de Remiremont, que sorprendió al enemigo en sus posiciones. Nuestra artillería incendió varios depósitos de combustibles líquidos".—EFE.

## Disturbios en Palermo por la carestía de vida

### LAS FUERZAS ITALIANAS DISPARAN CONTRA UNA MANIFESTACION OBRERA, CAUSANDO MUCHAS VICTIMAS

Roma, 19. 16 personas han resultado muertas y 104 heridas, en los disturbios producidos en la mañana de hoy en Palermo, al disparar las fuerzas italianas contra una manifestación obrera que pedía fueran mejoradas sus condiciones de vida.—EFE.

## Ultima hora deportiva

### EL HERCULES, DE CAMINO Su alineación frente al Ceuta

Alicante, 19. En la noche de hoy ha salido para Ceuta el equipo del Hércules, que el domingo jugará en "Alfonso Murube".

El once que opondrá al Ceuta será el siguiente:

Alberto; Pepín, Maciá; Peña, Guillamón, Venys; Macala, Juanete, Lahuerta, Pina y Periche.—ALFIL.

## Tomás Dewey, candidato a presidente de los Estados Unidos pronuncia un discurso en Nueva York

### Dijo que deberá ser evitada a toda costa una nueva guerra

Nueva York, 19. — Tomás Dewey ha pronunciado una conferencia, organizada por el periódico "New York Herald Tribune" en la que comenzó diciendo que la presente guerra mundial debe ser la última, porque de producirse otra sería terrible y ni siquiera la distancia libraría a los Estados Unidos de la devastación.

Estados Unidos — dijo — de

be asumir la responsabilidad con un organismo de seguridad internacional que evite definitivamente las guerras.

Dewey citó los casos de Polonia, Italia y Francia.

Seguidamente acusó a Roosevelt de no dejarse aconsejar en materia de política internacional por parte de los organismos adecuados y afirmó que un ejemplo característico de ello, es el plan de Morgenthau, sobre el futuro de Alemania, plan que a juicio del orador solo ha servido para acentuar la resistencia de Alemania y para dar la razón a Goebbels, cuando afirma en su propaganda que el triunfo aliado arrasaría al Reich y su pueblo.

Por último Dewey se mostró conforme con la idea de mantener la paz por la fuerza si es necesario, pero la fuerza sin el apoyo de la justicia, declaró, puede muy poco.

En consecuencia se mostró partidario de que en la realización de la paz futura los llamados pequeños países deben intervenir en pleno en igualdad de condiciones con relación a las grandes potencias. — EFE.

## - Información de Tetuán - Anoche fué inaugurado el Teatro Español

### Asistieron S.A.I. el Jalifa y S.E. el Alto Comisario

A la hora que enviamos esta información a Tetuán se celebra la solemne inauguración del Teatro Español después de las importantes reformas que han sido llevadas a cabo.

El coliseo presenta brillante aspecto. Exornado con gusto e iluminado profusamente, se destaca más su conjunto que le hace ser, sin duda alguna, el mejor teatro de Marruecos y uno de los más importantes de España.

Dentro del local, se ha sabido sacar el mejor y más bello partido y todo esto, junto a un riquísimo mobiliario, sencillo y cómodo, hacen de nuestro primer coliseo el teatro que todos ansiábamos y por el que S. E. el teniente general Orgaz tenía verdadero deseo desde su llegada a Tetuán.

El Teatro Español dentro de este maravilloso plan de urbanización y embellecimiento de la capital del Protectorado, constituye uno de sus más bellos inmuebles. Y en cuanto al aspecto

artístico del teatro, es de esperar llene también cumplidamente sus objetivos.

Es justo dedicar en este día un sentido recuerdo a su propietario don José Contreras, fallecido sin ver terminadas las obras y que acogiendo los deseos de S. E. con gran entusiasmo, no titubeó en emprender tan importante reforma.

Todas las localidades se encuentran llenas de un numeroso y selecto público y el patio de butacas y palcos, ocupados por distinguidas familias de la localidad, ellas vistiendo trajes de noche y los caballeros, rigurosa etiqueta o uniforme, presentan un grandioso aspecto.

Constituye una de las grandes solemnidades, pocas veces vistas en Tetuán.

A la llegada de S. E. el teniente general Orgaz, le fué tributado un cariñosísimo recibimiento, siendo recibido por la empuja y altas autoridades.

Momentos después llegó Su Alteza Imperial el Jalifa de la Zona. Fué recibido por Su Excelencia el Alto Comisario, Majzen central, autoridades superiores y la empresa, siendo calurosamente aplaudido.

"El abuelo Curro", obra con la que la notabilísima compañía de Aurora Redondo y Valeriano León inaugura el coliseo es maravillosamente interpretada.

A la hora de telefonar continúa la función, aplaudiéndose a los intérpretes calurosamente.

### EL ATLETICO MARCHA A CORDOBA

En la mañana de hoy marcharán probablemente a Córdoba los elementos que constituyen el equipo local a fin de enfrentarse con el titular de aquella ciudad, el próximo domingo. Felix viaje les deseamos y grandes éxitos en la capital andaluza.

## EL MOVIMIENTO AEREO en España

### Cuando las circunstancias lo permitan se establecerán los proyectos de línea previstos

Madrid, 19. Ante el interés universal que el desenvolvimiento de la aviación civil y los proyectos de establecimiento de líneas aéreas internacionales que asegurarán el tráfico regular de las naciones y aún entre los continentes, es interesante observar el crecimiento del movimiento aéreo en España, pues si bien las restricciones obligadas por las circunstancias actuales no permiten el desarrollo total de los planes establecidos, es evidente la preocupación del nuevo Estado por todo cuanto a estos servicios se refiere. Han sido elaborados los proyectos de líneas y bases aéreas que cuando sean vencidas las dificultades del momento significarán un gran impulso para la aviación civil y de transporte, de una gran importancia para el tráfico y comercio, nacionales e internacionales.

En la actualidad únicamente funcionan las explotadas por Iberia en las líneas de Madrid-Lisboa, Madrid-Sevilla-Tánger y Tetuán, Madrid a Barcelona y Barcelona a Palma de Mallorca.

El tráfico nacional aéreo en 1943 fué de 755 viajes con 1.809'06 horas de vuelo kilómetros recorridos (375.955), 9.504

pasajeros transportados, 133.198 kilogramos de equipajes, 46.774 kilogramos de mercancías diversas y 14.814.000 kilos de correo. — CIFRA.

LA SEÑORITA

## ANITA PEREZ MARTINEZ

Que falleció el día 14 del corriente a los 26 años de edad.

D. E. P.

Sus desconsolados: madre, doña Isabel Martínez Ragel; hermano, don Francisco; tíos, don Francisco, doña Ana, don Pedro, doña María Jesús y don Luis Pérez Pérez, (ausente), doña Francisca, doña Inés, doña Juana y don Domingo Martínez Ragel, (ausentes); tíos políticos, don Antonio Pérez Sancho y don Patrocinio González Ventura; su prometido don José Bermejo Castillo y demás familiares.

Ruegan a sus amistades asistan al funeral que aplazado por el eterno descanso del alma de la finada tendrá lugar el próximo sábado día 21 a las 8'30 horas en la Iglesia de San Francisco, favor por el cual les quedarán eternamente agradecidos.

## Maestranza Aerea de Marruecos

### VENTA MATERIAL AUTOS

Por recuperación de vehículos en la actualidad fuera de servicio, este Establecimiento subasta las piezas en las condiciones que se hallan expuestas en la Secretaría de la Junta Económica hasta el 4 de noviembre.

La subasta se verificará el día 6 a las 11 horas, siendo los anuncios por cuenta del adjudicatario.

Tetuán, 19 octubre 1944. — EL SECRETARIO DE LA JUNTA ECONOMICA. — Firmado y rubricado. — Mique; Rub' Aguilan.